

長野・山ノ内町 小学生が毎年米作り

【長野】山ノ内町では、町のブランド米「雪白舞®」の栽培に町内小学校（町立東小学校・南小学校・西小学校）の児童が毎年取り組んでいます。

雪白舞の認定には85点以上の食味値が必要だが、昨年は高温障害により胴割れや白未熟が多発した。今年の雪白舞は、収穫時期を昨年より1週間早めて発生減少に努めたため、収量・作柄ともに平年並みとなった。

児童たちは収穫した雪白舞を5年前から米・食味分析鑑定コンクール国際大会に出展。今年は小学校2校が金賞、1校が特別優秀賞を受賞した。今冬、自分たちが作った雪白舞をふるさと納税で出品する東小学校では

須賀川地区の土の良さに着目した西小学校は、児童からの提案により雪白米にとどまらず大豆や伝統野菜の前坂大根、ソバ、オヤマボクチなど多品目を栽培。今後も栽培品目を拡大していく。

以前から米作りを行っていた南小学校では、児童からの提案により雪白舞の栽培を開始。町内のアイアップし、雪白舞に合うおにぎり具材を考案し、実際に販売された。

児童自らが問題提起し、地域が一緒にになって行動することが地域農業を守ることにつながっている。

（杉浦大地代表）は8日、食を通じた交流会に組織する「美浜武豊グッドローカル推進協議会

（愛知・美浜町・豊

町の有機栽培農家を中心

に組織する「美浜武豊グ

ッドローカル推進協議会

（杉浦大地代表）は8日、食を通じた交流会に組織する「美浜武豊グ

ッドローカル推進協議会

（杉浦大地代表）は8